

22.01.2023

QR-Codes an Sehenswürdigkeiten, historischen Orten, städtischen Einrichtungen und kulturellen Begegnungsstätten

Sehr geehrter Herr Fischer,

bitte setzen Sie folgenden Prüfantrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenversammlung:

Der Magistrat wird in Zusammenarbeit mit dem Karbener Geschichtsverein beauftragt zu prüfen, bei welchen Sehenswürdigkeiten, historischen und kulturellen Gebäuden und Plätzen QR-Codes (Quick Response-Codes) angebracht werden können und welche Kosten entstehen. Darüber hinaus ist auch möglich an städtischen Einrichtungen (Recyclinghof, Schwimmbad, Stadtwerke, Bücherei oder auch Vereinen) relevante Informationen anzubringen.

Durch diese QR-Codes können Interessenten mit Hilfe eines Smartphones schnell Informationen über das jeweilige Objekt oder den Ort durch eine Verlinkung auf eine entsprechende Internetseite (Homepage der Stadt Karben, Wikipedia, YouTube, TikTok) erhalten. Die QR-Codes sollen als Ergänzung zu klassischen Informationstafeln dienen und können ggf. gerade für jüngere eine verlockendere/ abwechslungsreichere/ ansprechende/ unterhaltsamere Möglichkeit sein, mehr über die eigene Stadt zu erfahren.

Die digitale Infotafel ist durch die Verlinkungen ins Internet zudem in verschiedenen Sprachen verfügbar. Öffnungszeiten, Zugangsmöglichkeiten, Führungen, Kursangebote bei Sportstätten und Hinweise auf thematisch zusammenhängende Objekte an anderer Stelle in Karben inklusive Wegbeschreibung wären möglich.

Begründung:

Durch die Einführung der Legenden-schilder an Straßennamen haben wir bereits kleine Hinweise an Straßenschildern. Zudem gibt es bereits Informationstafeln an historischen Gebäuden. Durch die Digitalisierung ist es möglich, Mehrung zusätzliche Informationen vermitteln. Zudem besteht die Chance, auch jüngeren Einwohnern eben durch Nutzung des Smartphones die Geschichte Karbens nahezubringen. QR Codes bieten schnell die Möglichkeit, ohne lang zu tippen und suchen, Zugang zu richtigen und wichtigen Informationen zu erhalten.

Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Ortsverein Karben

Fraktion



Viele der im Antrag genannten Informationen sind bereits in digitaler Form abrufbar, z. B. in den Internetauftritten der Stadt oder ihren Kultureinrichtungen, Homepage der Sporteinrichtungen. Es muss hierfür kein neuer Internetauftritt eingerichtet werden. Lediglich die Verknüpfung der Internetseite auf den Aufklebern und die Herstellung wird zu relativ überschaubarer Kosten führen.

Mit freundlichem Gruß

gez. Thomas Görlich